
時間飛逝，在不知不覺中已離開那個屬於我的鳳凰花季將近兩年。回想起剛進普台的

我，還是個國小四年級的毛頭小子。一踏進普台，便是九年的時光。九年，有歡笑、有淚水；

青春的叛逆、師長們的包容……。在普台大大小小的角落，都刻畫著我青春的痕跡。它無

疑是我第二個家。在家九年，感激萬分；離家兩年，許多感觸。

九年，許多人問我，如果再一次選擇，我還會不會選擇普台？我的答案始終如一：會！

其實剛進到普台的我非常叛逆，常常惡作劇、喜歡擾亂上課秩序，甚至和當時的生輔師起

衝突。許多年後我才輾轉得知，原來當時的我是在老師們的會議上「紅極一時」的學生。

現在回想起來實在荒謬，那般反骨的我到底如何改變成今日的我？令我印象最深刻的是，

當普台國小蔡校長聽到「何建勳」在高中的表現之後那頗為驚訝的反應：「那是當年那個

何建勳嗎？」連我自己都不太相信自己的改變，何況是蔡校長呢？

還在普台的時候，常常覺得普台得天獨厚的資源是理所當然的。外語、書法等課程本

來就應該存在，英語話劇比賽、外語星光之夜是中學生本來就有的活動，到了大學才發現

學習外語是一件多麼不容易的事情。補習班的費用高如天價，大學即便有開外語課程，卻

也因為是選修，只要和本科的課衝堂便得放棄外語。普台的外語教育不單單是語言上的學

習，更深入到文化層面。其他的學校哪有「外語星光之夜」和「外語文化週」這樣的文化

體驗活動？更別提「普台之翼」這種直接和當地人接觸的機會。在大學裡，語言能力便是

我與他人不同的能力與優勢。

除了外語，舞台學習也是另一項普台所教我的事情。班際英語話劇比賽、外語星光之

夜、學生音樂會、合唱團、全國英語話劇比賽，還有許多已經離開普台的我所不知道屬於

你們的活動，透過參加或策畫這些活動都可以學到許多寶貴的經驗，以及與他人合作的方

法。最難得的是，即使犯了錯，都有人會從旁指正，讓我們能從錯誤中成長。在大學裡可

別奢望有人會教你怎麼做，一切都該自己打理，犯了錯也沒有所謂的機會，而是成了別人

茶餘飯後的話題。

還有太多太多數不清在普台認為是「理所當然」，卻是今日「理想生活」的生活模式。

但身為普台人，以前的我也曾認為學校管得嚴，有些規定我也無法理解。但這些「嚴格」

與「不理解」卻都在我上了大學和其他同學們分享中學生活後不復存在。我們認為的嚴格

其實是在成就自己的學習和真正的「自由」；以前的不理解也在看到許多現象後得以理解了。

舉個例子來說：大學不會禁止學生帶手機，於是在上課的時候有三分之一的人低頭滑手機，

還有三分之一的人在看身旁的人滑手機，形成了一種很不好的學習風氣。如此看來，「收

手機」這件事情似乎完全可以理解了。我大學的朋友們甚至在聽了我國高中的活動之後都

感到相當訝異與羨慕，因為他們大部分的時間都是在學校、家裡和補習班中度過，沒

什麼機會像我們一樣可以學習外語、才藝，在多元的舞台上展現自己。

從剛進到普台，到高中畢業，我從一個極度叛逆的小孩，逐漸蛻變成今天

的我。許多親戚當初相當反對我去念普台，卻在看到我的改變後大大地稱讚普

台，認為當初把我和弟弟送去普台是個正確的選擇。我自己更認為是普台成就

了今天的我。如果不是去了普台，或許我今天不會在清大，甚至可能會做出許

多讓自己後悔的事情。這樣的學校，即使再一次選擇，要我如何拒絕呢？

還在普台時便覺得自己受益匪淺，離開普台後更是覺得無比幸運。昔日

的普台成就今日的我，期盼未來的我能光耀未來的普台。今日我以普台為

榮，他日普台將以我為傲！
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